
堀内議員 通告どおり２点質問させていただきます。山田残土処理場の安全管理は問題

ないか。過去には全国で残土処理場の崩落事案が発生している。牟岐町では定期的に検

査していると聞いているが、豪雨など異常気象が起こる中、現状問題ないのか。また、

かなり広い土地だが、地盤改良などを施し利用は可能か。続きまして、牟岐人アプリの

運用状況は。私も牟岐人アプリをダウンロードしていますが、定期的に投稿されている

のは運営アカウントのみで、他のユーザーの投稿やアプリ上での交流も殆ど見受けられ

ない。利用者も３００人ほどから増えていないようですが、今後どのように運営してい

くのか。簡単ですが、２点質問させていただきます。 

 

一山議長 枡富町長。 

 

  （枡富町長 登壇） 

 

枡富町長 堀内議員の山田残土処理場の安全管理は問題ないかについてのご質問にお

答えします。山田残土処理場の安全管理につきましては、適切に搬入された海部病院の

造成工事、国交省牟岐バイパスの建設残土を使用し、徳島県林地開発許可基準、土壌汚

染法に基づく一定規模以上の土地の形質変化等により、盛土標準勾配、締固め管理基準

値、盛土安定計算等を設計に反映して、表面排水工のＵ型水路、小型排水路、暗渠排水

路、縦排水路等の対策を講じ施工していることから、安全上支障が無いと考えています。

残土処理場の安全性を保つためには、管理点検していくことが重要であるため、日頃の

安全確保のために管理点検につきましては、出水時期前と災害が予想される前後また天

気の状況によりましては、目視点検等を実施して周囲等の安全を確認している状況です。

次に、地盤改良などを施しての利用は可能か。につきましては、山田残土処理場は、３

段の平地がありますが、下から１段目と２段目は払下げをしています。１番上の町有地

については、ボーリング調査を行い岩盤支持層まで杭打ちを行えば、建物の建築は可能

ですが、水道につきましては、本管から距離があり、また、水圧がなく加圧が必要であ

ることから、現状では、用途が限定されますが、有効な利用方法について、今後検討し

ていきたいと思います。次に、牟岐人アプリの運用状況は。につきましてお答えします。

牟岐人アプリの登録者は、令和２年度２０１名、令和３年度４５名で、令和３年度末登

録者は２４６名です。今年度で３年目となり、登録者の伸びは初年度程ではなくなって

いますが、今後もアプリ登録者の増加と、牟岐町の魅力発信のための情報発信を続けて

いく所存です。他ユーザーの方々の投稿に関しましては、一般公開となっている記事の



み閲覧できますので、ユーザー同士の交流に関しては、わかりかねますが、現在は複数

のＳＮＳを用途に応じ活用しておられる方が増えていますので、そういった沢山のツー

ルの一つとして牟岐人アプリを活用していただきたいと存じます。また、牟岐人アプリ

は、牟岐町の情報発信に特化したＷｅｂツールです。今年度からは、アプリの登録に抵

抗がある方にも気軽に牟岐町の取り組みをご覧いただけるよう、アプリ紹介Ｗｅｂペー

ジを活用し、そこからも情報発信を行う予定でして、今後も、牟岐町を身近に感じてい

ただけるような効果的な牟岐人アプリの活用方法を検討してまいります。以上です。よ

ろしくお願いします。 

 

一山議長 堀内議員。 

 

堀内議員 この２点の質問なのですけど、個人的に気になったことがあるのですけど、

やはり町民の方によく聞かれるので、聞いてくださいという声が多いので、今回、質問

させていただきました。残土処理場の安全管理は、以前聞いているとおり、適正に管理

されているということで、安心だと思います。やはり聞かれるのが、あの広い土地をど

ないか使えないのですかという声が多いので、水道の関係のことは説明もするのですけ

ど、よく言われるのは、公園にでもしたらいいのではないかとか、避難できるようにし

たらいいのではないのかと、みんな好きなことを言うのですけど、少し柔軟にあそこの

使い方は検討していただきたいと思います。牟岐人アプリですけど、私は当初から言っ

ていますけど、自治体独自のアプリなので、凄いおもしろい試みで、登録者数も当初よ

り増えてきたのですけど、少し止まってきているかなと。検索すれば牟岐人アプリの使

い方の動画が出てきたり、いろんな記載とブログ等々とかで紹介されたりしているので

すけど、実際、町民の方とか牟岐町に関わりのある方で、アプリを登録、ダウンロード

したのだけど、ここからどうしていいのかわからないのだけど、どうなのですかという

声が非常に多いと思います。一般的に登録されていない方の情報が見える試みというの

は、新たな一歩で少し据が広がるかなというところなのですけど、投稿数が非常に少な

いのが凄い気になるので、枡富町長の初投稿を期待していますので、今後も牟岐人アプ

リをどんどん広報等を進めていただきたい。以上で質問を終わります。 


